

du contraire j'aurai recours à l'usage des vésicatoires employés suivant la manière que je viens de vous décrire.

"Je vous conseille de suivre mon exemple."

"Quelques jours après la cessation du rhumatisme articulaire aigu surviennent ordinairement des symptômes de rhumatisme chronique qui n'ont guère d'importance pour les complications cardiaques.

"Dix grains d'iodure de potassium une demi-heure ou une heure avant les repas, à jeun, trois fois par jour, pendant quatre ou cinq jours font disparaître ces douleurs."

Québec, Université Laval, 31 Mars 1879.

---

## COMMUNICATIONS.

---

### Vagissements utérins.

---

*Monsieur le Rédacteur,*

J'ai lu avec beaucoup d'intérêt les observations faites par MM. de Mussy et Depaul sur les vagissements utérins, et qui sont rapportées dans l'*Union Médicale* du mois de mars, 1879. A ces témoignages, je viens ajouter le mien, pour prouver la possibilité de tels événements.

Il y a déjà à peu près quatorze ans, je fus appelé auprès d'une femme qui était à son cinquième accouchement. Elle était enceinte de deux enfants, dont l'un offrait une présentation de la face, et l'autre du siège. Celui qui présentait la face vint le premier.

En faisant l'examen je ne pus reconnaître immédiatement cette variété de présentation du premier enfant, mon doigt entra directement dans la bouche de l'enfant, et je ne restai pas longtemps dans le doute touchant cette présentation, car en retirant mon doigt l'enfant poussa un vagissement très fort: Ce qui, vous pouvez le supposer, m'étonna beaucoup ainsi que les personnes présentes. Je fis pénétrer une seconde fois mon doigt dans la bouche de l'enfant, ce qui provoqua un nouveau cri très distinct. Afin de laisser parvenir jusqu'à lui l'air qui me paraissait lui être indispensable, j'ouvris le vagin autant que possible, et tout ce temps, à chaque douleur de la mère, l'enfant faisait entendre des vagissements plaintifs bien